

# EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Salvo todos los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. . . . . 6 rs. mes.  
En los demás puntos. . . . . 20 " trimestre.  
Fuera de España. . . . . 60 " semestre.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su porte adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 8 de Enero de 1880.

CRÓNICA POLITICA.

Las reformas económicas de Cuba y el conflicto parlamentario sostenido con resuelta actitud por las minorías, son los asuntos que mas vivamente preocupan al Gobierno, y nadie duda que de su acierto en resolver tan gravísimas cuestiones depende la vida del actual Ministerio.

En el hecho de que los individuos del Gabinete no quieran ocuparse para nada del arreglo del personal administrativo de sus respectivos departamentos, creen ver algunos una prueba evidente de su difícil situación, añadiendo que hasta el nombramiento del señor Primo de Rivera, para capitán general de Filipinas, ha sido aplazado, á pesar de la urgencia con que tiene pedido su relevo el señor Moriones, fundado en el mal estado de su salud.

El Jefe de los húsares, que en otra época dió inequívocas pruebas de hombre de iniciativa y de empuje, se encuentra hoy como dominado por un parasismo que llama la atención de amigos y adversarios. Lo mismo, poco mas ó menos sucede á sus compañeros de Gobierno, y según nuestro corresponsal, así lo confiesan tambien varios liberales conservadores de reconocida autoridad, los cuales se lamentan amargamente de la crítica situación en que se ha colocado el Sr. Cánovas del Castillo.

La prensa ministerial se dispone á emprender una enérgica campaña contra las minorías de ambas cámaras, si al reanudarse las sesiones no vuelven á ocupar su puesto. Las negociaciones en este sentido continúan activamente, aunque sin resultado, porque ninguna de ambas partes quiere transigir.

Si llega el caso probable de que los periódicos del Gobierno emprendan la referida campaña, no la aceptarán los órganos de las minorías asociadas, ante la imposibilidad absoluta de defenderse dada la actual ley de imprenta que se aplica inexorablemente al enemigo, y por tanto se limitarán á protestar de la agresión de sus contrarios.

Los diputados de las provincias cubanas se han reunido para acordar lo que deberán hacer luego que el Congreso dé comienzo á sus tareas. La mayoría se ha expresado en el sentido de abstenerse si el ministerio en el acto no presenta los proyectos de reformas económi-

cas. Combatir si los proyectos se presentan, el de la esclavitud. Algunos de los asistentes se mostraron resueltos á regresar á Cuba, en el próximo vapor, si aquellos proyectos no se presentan antes de empezar la discusión del de abolición. Los amigos del Gobierno trabajan cerca de los representantes de nuestra grande Antilla, ofreciéndoles que las reformas se presentarán en el Senado durante la semana actual y antes que el Congreso comience á discutir la abolición.

La idea de aplazar la elección de Presidente del Congreso hasta la inmediata legislatura, gana terreno en ciertas regiones, siendo combatida por el Sr. Romero Robledo y los húsares, sin que hasta ahora se haya acordado nada en definitiva.

Parece que los amigos íntimos del Sr. Elduayen votarán en blanco cuando se haga la elección de presidente del Congreso, caso de que la mayoría acuerde dar sus votos al Sr. Romero Robledo. En cambio, los partidarios del actual ministro de la Gobernación, no ocultan su alegría, suponiendo segura la elección de dicho señor para la presidencia del Congreso.

Alguno de ellos hasta llegaba ya á ver á su jefe presidiendo el Gabinete, ya que, según dicen, para llegar á este puesto no le falta mas que pasar por la presidencia de la Cámara popular.

Escrita la crónica anterior, hemos sabido que parece resuelta la cuestión de presidencia del Congreso á favor del señor conde de Toreno, después que el jefe del Gabinete ha podido convencer al señor Romero Robledo de la necesidad de conservar unida y compacta la mayoría.

Los húsares se muestran, sin embargo, poco satisfechos de esta solución.

Los generales Daban (D. Luis) y Ortiz, y los brigadieres Salcedo, Fuentes y Garcia Reboredo han sido relevados de los cargos que desempeñaban.

Todos estos señores son amigos del general Martinez Campos.

Nuestro colega «El Eco de la Provincia», en su número 103, correspondiente al día 6 del actual, publica la instancia que el Ayuntamiento de esta ciudad eleva al Ministro de Fomento, en súplica de que el Portazgo establecido recientemente en el camino de Santa Faz,

y sitio denominado «La Cruz de Piedra», se sitúe fuera de este término municipal, para evitar los mil perjuicios que con él se vienen irrogando injustamente á los pueblos y caseríos de la huerta. A fuer de imparciales en nuestras apreciaciones, no debemos negar que el memorial está bien redactado, y espone con bastante lucidez las razones en que funda la justicia de su petición.

¿Por qué nuestras autoridades conservadoras no han dado antes este paso, siendo público y notorio que á mediados de Octubre último empezó á edificarse la casilla del Portazgo? Entonces y solo entonces, era cuando procedía la petición á que nos referimos, y con esto se hubieran evitado los vecinos de esta ciudad y nuestros pobres colonos de la huerta, el pago de unos derechos, que sobre ser injustos exigírselos por la imprecendente situación del Portazgo, lo hace mucho mas odioso el subido arancel que rige en el mismo. Mas vale tarde que nunca; esto debemos decir á nuestras autoridades y á los que en la prensa defienden sin previo examen todos sus actos, ya que nada han tenido hasta ahora que contestar á las diferentes indicaciones que hemos hecho sobre el particular en algunos de nuestro anteriores números.

Tenemos entendido que los pueblos de San Juan y Muchamiel, con alguna mas oportunidad que Alicante, han acudido tambien por cuenta propia en demanda de que se rebaje la tarifa de derechos, en el caso de que por nuestra desgracia (que no nos atrevemos á creerlo,) continuara el Portazgo donde hoy está situado, debido sin ningun género de duda á la buena pasta de nuestros conservadores, de que tan repetidas pruebas está recibiendo esta localidad.

Este asunto, que viene á lesionar intereses particulares, corre parejas, sino en esta última parte, con la parsimonia que se ha venido observando sobre las noticias que se tenían de la alteración de la salida y llegada de los trenes.

Aquí nadie se acuerda de Santa Bárbara, si no cuando truena, y buena prueba de ello son los avisos y las consideraciones que espusimos, muchísimo antes de que los portazgos pudiesen establecerse en el sitio que hoy ocupan, llamando la atención de las autoridades, y sobre todo, poniendo de manifiesto los perjuicios que se iban á irrogar á los propietarios de la huerta, espone tambien una altísima con-

sideración relacionada con los que cumpliendo lo consignado en la subasta de dichos portazgos, iba irremisiblemente mas tarde á irrogarles perjuicios, ya que habian empezado las obras de las casillas.

Nuestro apreciable colega «El Constitucional» hizo coro con nosotros en este asunto, como lo hicimos por nuestra parte cuando este periódico indicó á tiempo los perjuicios que iba á sufrir el comercio en la alteración de los trenes correos.

Todo inútil. El Ayuntamiento pide ahora por sus administrados, como el Comercio, la Liga de contribuyentes y la Junta de Agricultura y comercio ha pensado pedir tambien, cuando el daño está hecho y las peticiones son mas difíciles de atender.

No obstante, nosotros seguiremos á los primeros y á los últimos por el camino emprendido, que es el que creemos justo y razonable.

Ayer á las doce no habia existencia de papel timbrado de á tres pesetas en ninguno de los estanques de esta capital.

Como se vá haciendo crónica falta de timbres no solo en Alicante sino en varios pueblos de la provincia, y como este descuido causa positivos perjuicios al público, rogamos una vez mas al señor Jefe económico, que procure evitar tales faltas.

Nuestro celoso Ayuntamiento sigue impávido su marcha, sin importarle nada las disposiciones de la Ley municipal y las censuras del público.

Hemos perdido la cuenta de las veces que pedimos la publicación semanal de las cuentas de gastos por administración, que no han visto la luz pública desde hace muchos meses, y el Municipio, sigue más sordo, que una tapia.

Y se ha quedado sorda tambien, la minoría del Ayuntamiento.

Comprendemos la sordera de los amigos del Sr. Bellido, pero la de los del Sr. Terol....

¡Cómo!

Se cuenta que algunos de los señores que componen la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, pedirán en la primera reunión, que se dé lectura del acta donde se halla consignada la cesion del almacén del muelle, conocido por el Refugio.

Segun parece son muy pocos lo que firmaron esta autorizacion, y esto ha disgustado á un número considerable de personas, que forman parte de dicha Junta.

Mañana contestaremos al artículo de «La Provincia» de anteayer. Hoy no tenemos espacio suficiente.

Ayer se hablaba de los medios que vienen poniéndose en práctica, aunque de una manera muy indirecta, para hacer abandonar su puesto á D. José Bueno y facilitar al Sr. Javaloyes su vuelta á la Alcaldía de esta capital.

El nuevo Ministerio ha alentado muchas esperanzas, que se creían muertas, en perjuicio de los moderados que abandonaron su antigua bandera.

Visto que el Ayuntamiento no hace nada en el asunto, varios comerciantes abrigan la idea de dirigir una instancia á dicha corporacion, pidiendo su apoyo para el planteamiento definitivo del sistema métrico de pesas y medidas en esta capital, pues hasta la fecha reina en este particular un abandono lamentable y perjudicial á los intereses de todos.

Es de esperar que el Ayuntamiento, cumpliendo las terminantes disposiciones que rigen en este asunto, dé favorable acogida á lo pensado por los comerciantes, que, después de todo, no pedirán otra cosa que el cumplimiento de la ley.

Ha sido declarado cesante el inspector de policía de esta capital, Sr. Troyano, que fué nombrado á instancias de los moderados que se abrazaron á los unionistas de la calle de Calatrava; y en sustitucion de dicho señor, se ha nombrado al Sr. Aleu, protegido del cacique de la Marina D. Joaquín de Orduña.

Esto, que parece un juego de comedias, no habrá sido visto con mucho gusto por los ministeriales conciliados de esta ciudad, porque el nombramiento del indicado Sr. Troyano, se pidió y obtuvo por los nuevos correligionarios, como para darse una prueba de verdadero afecto; pero apenas han variado las cosas en Madrid, es decir, al ocupar nuevamente el departamento de Gobernacion, los amigos de los Sres. Orduña y Santonja, vuelve á su puesto el inspector cesante de esta capital, Sr. Aleu.

¿Qué dirán en vista de este hecho los inocentes personajes del moderantismo de Alicante que por pescar algo ó solo por su afán de figurar, se pasaron con armas y bagajes al campo de los antiguos unionistas de esta ciudad?

Sin duda que cada día se irán convenciendo de su escasa influencia en la situación, mientras D. Antonio Campos sentirá cierta complacencia interior al ver que sus viejos amigos, los citados caciques Santonja y Orduña, vuelven á estar en todo su apogeo con la entrada de los Sres. Romero Robledo y Canovas en el Ministerio; porque no hay duda que el jefe del partido liberal conservador

de Alicante, Sr. Campos, pondrá muy pronto en juego todos los medios é influencias que juzgue oportunas para estar bien con aquellos señores que dirigen hoy la accion política en nuestra provincia, contrito y arrepentido de sus pasados extravíos.

Pues hay que estar bien y á toda costa con los favorecidos, para conservar alguna influencia y no descender de ciertas alturas.

Hoy hace un año que pasó á mejor vida el invicto caudillo de la libertad, general D. Baldomero Espartero.

Al dedicar este pequeño recuerdo al ilustre guerrero que fué siempre una gloria patria, terror del absolutismo y enemigo constante de todos los poderes fundados contra la soberanía nacional, hacemos mil votos por el eterno descanso del alma de tan virtuoso y esclarecido patricio, enviando á su distinguida y desconsolada familia la expresion de nuestro sentimiento.

De una carta de Murcia que dirigen á un periódico, tomamos los siguientes párrafos, sobre los cuales llamamos la atencion de la Junta de socorros de Madrid, ya que la llamada nacional no da señales de vida.

La carta está fechada en 2 del actual y dice así:

«Es el caso que á la hora en que escribo existen próximamente unas tres mil familias en esta huerta sin ropas con que ampararse del rigor de la estación, ni aun siquiera con aquellas mas precisas para cubrir su desnudez.

Conocidos como son los frutos que ha producido la caridad, ¿es comprensible que tal suceda?

No; pero es lo cierto que sucede, y que la huerta de Murcia sigue siendo un verdadero valle de lágrimas, hacia el cual no puede dirigirse la vista sin sentir el corazón oprimido y lágrimas en los ojos.

No quiero contristar su espíritu refiriéndole muchas escenas, algunas de las cuales he presenciado; pues segero estoy de que lo dicho le bastará para llamar la atencion de quien corresponda desde las columnas de su ilustrado diario.»

## Despachos telegráficos

París 6.—El periódico radical el «Rappel» adelanta algunos detalles sobre el programa que el gobierno esponsorará ante las Cámaras el día de la apertura de estas.

Dice que en dicho programa se anunciaba la reforma de la magistratura, para poder separar á los funcionarios desafectos al actual orden de cosas.

Se propondrán tambien proyectos de ley relativos á la libertad de imprenta y al derecho de reunion y asociacion.

En cuanto á la política exterior el gabinete se limitará á consignar en breves palabras sus propósitos, eminentemente pacíficos.

Londres, 6.—El «Standard» en su número de esta mañana, publica un despacho diciendo que Rusia continúa en grande escala sus preparativos de guerra.

Parece que no se ha suspendido ni un solo momento la organizacion en las orillas del Mar Caspio del ejército destinado á operar en la próxima primavera, segun se cree en el Turquestán.

París, 6.—Los despachos de San Petersburgo de origen oficial desmienten la noticia de que se traten de introducir novedades políticas y administrativas en aquel imperio, así como tambien considerables cambios en el alto personal administrativo y militar.

El czar continúa mostrándose opuesto á toda idea de reforma.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador

Madrid 6 de Enero de 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muñ señor mio: La prensa de la mañana sigue ocupándose de la cuestion de candidaturas para la preideneia del Congreso y baraja los nombres del conde de Toreno, marqués de Orovio, D. Francisco Silvea y otros. Segun mis informes que tengo por muy autorizados, el gobierno tiene ya resuelto el asunto de una manera satisfactoria. En la semana inmediata precisamente, aseguran personas que deben saberlo, que el Sr. marqués de Cabra será votado por todos los diputados que apoyan al ministerio, para el cargo de presidente de la Cámara popular, en razon á que los consejeros de la Corona, no creian conveniente en las presentes circunstancias hacer huecos en el seno del gabinete, y menos prolongar la provision de la vacante que dejó el malogrado señor Lopez Ayala, cuando el Congreso tendrá que ocuparse en seguida de la disension de uno de los proyectos de la mas alta importancia y trascendencia política. Después vendrá la terminacion de la primera legislatura, y con ella el interregno parlamentario que siempre durará muy cerca de dos meses.

Unos días antes de que las Cámaras den comienzo á la segunda legislatura, el señor D. Antonio Cánovas del Castillo, tendrá ya el sucesor del ministro actual de la Gobernacion Sr. D. Francisco Romero Robledo, que es el designado en definitiva para dicha presidencia, y todo será cosa de un momento. Esta version era hoy confirmada por otras personas que por lo general suelen estar bien informadas de los secretos del gobierno.

Hoy ha sido día de cabildos y conferencias. El Sr. Posada Herrera ha sido visitado por el general Martínez Campos, este lo ha sido por algunos diputados cubanos de los que se resisten á tomar parte en la discusion de la esclavitud.

El presidente del Consejo de Ministros por el general señor Quesada, ministro de Ultramar, Gobernacion, Hacienda y otros. El Sr. Sagasta (D. Práxedes), por los mas caracterizados de sus correligionarios.

Con motivo de la festividad del día muchos periódicos, han dejado de publicarse. Los centros oficiales y los círculos políticos casi desiertos, de manera que las noticias escasean.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

## Gacetillas.

LLEGADA.—Mañana llegarán á esta ciudad las célebres artistas hermanas Ferni, cuyos retratos hemos visto expuesto en el lugar de costumbre, las cuales darán el sábado su primera funcion.

Estas dos simpáticas y renombradas divas tan aplaudidas en todas partes, acaban de dar algunos conciertos en el teatro principal de Alcoy donde han sido objeto de la mayor ovacion.

En la extensa y elocuente revista que nuestro estimado colega «El Serpis» escribe con tal motivo, hallamos los siguientes párrafos dignos de ser conocidos por los amantes del divino arte.

Con tales precedentes es difícil comprender la ansiedad y el interés con que eran esperadas las Srtas. Carolina y Vicentina Ferni, divas aplaudidas en la Europa entera y que, como meteoro fugaz y luminoso, venian á cruzar por la escena de nuestro Teatro principal, cuyas tablas, aunque raras veces, no han dejado de ser pisadas por eminencias del arte.

Si la ansiedad con que se deseaba oír á las hermanas Ferni era grande, no lo ha sido menor el éxito alcanzado por las mismas en las noches del sábado y domingo.

Imposible nos es el entrar en un examen minucioso de las obras que componian los programas, porque nos habíamos

de estender mas de lo que el espacio nos permite, y habíamos de agotar ademas el catálogo de los calificativos propios de la satisfaccion y del aplauso.

Como cantantes, la Srta. Carolina con su preciosa y estensa voz de mezzo soprano y la Srta. Vicentina con su agridabilísima voz de contralto, cuyas manejan ambas con admirable maestría y singular agilidad, obtuvieron un señalado triunfo del escogido y numeroso público que llenaba por completo todas las localidades del coliseo de la plaza del Cármen, teniendo que salir repetidas veces á la escena entre universales aplausos y entusiastas bravos.

Mas, cuando el entusiasmo del auditorio llegó á su apogeo y colmó la medida rebosando en enérgicas manifestaciones de entusiasmo, fué al dejar oír la señorita Carolina Ferni los dulcísimos ecos de su violin, precioso Stradivarius, que ha pertenecido á Paganini, si no estamos mal enterados. Bajo el roce mágico de su arco y la presion ora dulce y delicada, ora nerviosa y febril de los dedos de la ejecutante, el violin de la Ferni se transforma en un ser vivo, que canta y llora, rie, gime y siente. Increíble parece que de aquella caja retorcida y vetusta, puedan salir ecos incomparables como los que llegan á los oídos de los circunstantes, se apoderan de su ánimo y le dominan, arrastrándolo por el espacio de las impresiones como pavesa tenue que arrebatada el viento en interminables giros. No en valde ha sido llamada Caloaina Ferni el diablo del violin, pues para las almas sencillas solo un diablo ó un ángel son capaces de tocar como tocan la renombrada artista.

LO CELEBRARÍAMOS.—Atendiendo al precario estado en que se halla hace muchísimo tiempo los pobres pescadores de Tabarca, parece que algunos aficionados al arte dramático, piensan dar una escogida funcion á beneficio de los tabarquinos.

Deseáramos ver realizado tan filantrópico pensamiento que indudablemente vendrá á enjugar muchas lágrimas y remediar las necesidades de todo género que sufren aquellos honrados hijos del mar.

VAYA UN CASERO.—Un señor eclesiástico de Valencia, propietario y hombre de bríos, abofeteó á sus inquilinos por el hecho criminal de deberle dos meses.

Hé aquí en qué términos la, relata un periódico de dicha localidad:

«Dos mujeres, madre é hija, que habitan una de las habitaciones de aquella casa, adeudan dos meses de alquiler al casero, quien se presentó á cobrarlos con tantos bríos, que á la menor observacion de la mas joven, arremetió contra ella, abofeteándola, en términos que le produjo en la cara una considerable hinchazon.

Los desaforados gritos de la ofendida, pusieron en fuga al agresor, que no era otro que el eclesiástico á quien los transeuntes vieron salir precipitadamente de la escalerilla.

Conocemos su nombre; pero nos abstentemos de publicarlo por consideracion á la respetable clase á que pertenece.»

ACONTECIMIENTO.—Es realmente un acontecimiento la gran rebaja de precios, que desde hoy se hace en todos los géneros del barato de la calle Mayor, frente al Casino.

Únicamente en este gran barato se puede comprar:

Por 6 pesetas, un vestido de 10 varas de percal que vale á 2 rs. vara, un manton de abrigo grande y un pañuelo de percal para la cabeza.

Lanas para vestido á real de vellon, y las superiores, á dos y medio y á 3 reales vara.

Telas para colchones, todo hilo y dibujos modernos á 3 y medio reales vara.

Mantas para cama, desde hoy se venden al precio de fabrica.

Ya se ha recibido la acreditada Llagostera de 3 pesetas la pieza.

Competencia con todas las tiendas de Alicante en Lienzos para sábanas de

todo un ancho. Los hay desde 26 reales corte de 3 varas.

Gran surtido en percales novedad, pañuelos de seda, granadina para mantillas, cotonets blancos y crudos etc.; pero sobre todo se recomienda *La sección de género negro*.

Riquísimo merino, pura lana á 7 reales vara.

Capuchas merino, las de 50 rs. á 34, y las de 3 duros á dos, y así sucesivamente.

Pañuelos merino, tamaño grande, desde 14 rs. uno.

Comprando por piezas enteras todavía se dá mas barato.

FRENTE AL CASINO.

**Variedades.**

**UN REGICIDA.**

Vive todavía en estaña tierra el hombre que en 1847 hizo fuego sobre doña Isabel de Borbon, y que desde entonces ha vagado por el mundo, y tal vez se agita aun hoy á la sombra de un claustro, como un alma en pena.

Hablamos de él, puesto que son propicias las circunstancias; ofrezcamos á nuestros lectores el espectáculo de uno de los mas grandes dolores que hemos conocido; hagámosles comprender hasta qué punto puede la fatalidad trocar en asesino un caballero; y en mártir un asesino.

A. R. Molino, habia nacido en Galicia, en una encantadora villa de la provincia de la Coruña. Pertenecía á una distinguida cuanto respetable familia de comerciantes, y habia recibido á manos llenas de la fortuna los dones, méritos y aptitudes que hacen agradable la vida.

De gallarda apostura y eximia inteligencia, distinguido jurisconsulto, habil pintor y no por poco conocido menos discreto literato, poseía además una esposa amada y bella. Francas estaban á su simpática y vigorosa juventud todas las puertas de lo porvenir, y las dichas del hogar á cubierto de las privaciones y estrecheces que harto amenudo las combaten y emponzoñan.

Pues bien; este hombre feliz, este ser privilegiado, metióse un dia en un carruaje, fué á apostarse como un traidor en la calle de Alcalá, y al pasar la reina, que era una dama, él, tan cumplido caballero, apuntó y descargó friamente su pistola.

Nadie ha podido explicarse el misterio. Atribuyóse la tentativa á sugerencias de la Francia, considerando que en aquella época acababa de realizarse el doble matrimonio de Isabel II con su primo y de D.<sup>a</sup> Maria Luisa Fernanda con el duque de Montpensier; no faltó quien acusase á hiciese responsable al mitológico carbonarismo, y hasta hubo alguno que forjó anhelos ó pasiones imposibles, de parte del agresor, cuyos antecedentes por ningun concepto justifican el atentado.

Pero nada se supo á ciencia cierta.

Angel R. M., que habia caído en profundo estupor, y visto morir pocos dias despues del suceso á su jóven esposa, víctima del terror, de la vergüenza y de la angustia, juzgado y perdonado como demente, fuése á llorar en el destierro la alucinación de un instante y á buscar inútilmente la tranquilidad y el olvido.

Recorrió la Italia, sin que á despecho de antiguas aficiones le proporcionase consuelos el arte; rodó silencioso é inerte á través de Europa, y hacia 1863 vino al valle natal y se encerró envejecido y triste en la apacible casa paterna.

Mas ni aun allí cesaron sus inquietudes. En vano trasladó al lienzo los recuerdos pintorescos de sus viajes, y reprodujo los panoramas queridos y espléndidos que, siempre bellas y serenos, se desplegaban de nuevo ante sus ojos. Bien pronto depuso el pincel para entregarse en brazos de la melancolia. La incomparable vega, cubierta de maizales, el poético rio surcado de blancas

velas y las risueñas lontananzas, no lo graron apaciguar la tempestad interna, antes bien, hiciéronle mas amargo el dolor y mas pesada la prematura vejez, recordándole glorias infantiles.

Huyó otra vez impaciente y desesperado.

Andando, andando, llegó al cancel de un colegio de misioneros, pidió con lágrimas en los ojos un hábito burdo que le sirviese de mortaja, y ya obtenido este favor supremo, partióse á Tierra Santa, ávido de trabajos y mortificaciones que sojuzgasen su rebelde espíritu.

Deudos y amigos creyeronle entonces salvado. Y en efecto, así lo hacian presumir las apariencias.

El errante misionero escribia desde Jerusalem encantadoras epístolas, muestra inequívoca de sus literarias aptitudes; enviaba plantas y flores, científicamente clasificadas y descritas con oriental valentia, y anunciaba un propósito de coordinar la flora de Siria, y particularmente de los Santos Lugares. En vista de ello, todos los que le amaban, todos los que habíamos conocido de cerca su infortunio, entendimos que al fin y al cabo vivía en paz consigo mismo, única dicha que le era dado esperar en el mundo.

Nos engañamos todos.

Hacia 1870, el hermano Angel emprendió de nuevo la fuga, y fué á refugiarse—para siempre por esta vez—en la Trapa de Roan, donde actualmente vive, si vida puede llamarse al silencio, al ayuno, á la meditacion y á la soledad perpétua.

Allí está, allí se consume, allí alienta, más muerto en realidad que cualquiera de estos cadáveres incógnitos que duermen con eterno sueños entre las asperezas de la montaña ó á la vera de los caminos.

Alfredo Vicenti.

**Seccion comercial.**

**REVISTA QUINCENAL.**

Alicante 7 de Enero de 1880.

Poco podemos decir hoy pues todos los negocios en general siguen encalmados.

Mucho celebraríamos dar mejores noticias de esta plaza en nuestras siguientes «Revistas.»

Azúcares.—El único movimiento que hemos experimentado en este dulce, ha sido el que ordinariamente produce el consumo, y si algun pequeño pedido se ha cubierto, para el interior.

Aceite.—Cotizamos el andaluz de 50 á 51 rs. arroba v. y el del país de 58 á 60 reales.

Añis.—No sale esta semilla de la calma que venimos consiguiendo hace tiempo.

Cotizamos el del país de 58 á 61 reales arroba v., y el andaluz y manchego de 50 á 54 reales.

Aguardientes.—Los aguardientes de caña no han variado y con alguna calma se detallan de 50 á 52 duros pipa.

Almendra.—A pesar de que no se ha operado nada durante este período con la almendra comun en pepita por la continuacion de tantos dias festivos, los precios parece que están sostenidos.

Cotizamos de 109 á 112 rs. arroba v. segun clase. La fina de 150 á 154 reales, pestañeta de 129 á 131 reales, y la marca de 124 á 127 rs.

Bacalao.—Solo un arribo de 3.400 qts. Noruego por el Vapor «Oscar», es el que hemos registrado desde nuestra última Revista, los cuales fueron almacenados por sus mismos receptores; y al detall lo fijamos de 144 á 152 reales los 50 kilos.

De las otras clases han disminuido mu-

cho las existencias, y como la demanda es bastante regular, los precios se han sostenido. Curacion fresco de 180 á 192 reales y á trasado de 140 á 160 rs. y Labrador de 128 á 145 rs.

Carbon mineral.—Con existencias tanto del Cardiff como del Newcastle, los cotizamos al detall de 7 1/2 á 8 reales los 50 kilos.

Cebada.—Los precios se sostienen, y segun clase la fijamos de 120 á 140 reales cabíz de 4 1/2 fanega.

Clavillos.—Los cotizamos al detall de 7 á 8 rs. libra v. de 12 onzas.

Cominos.—Continúa esta semilla en el mismo estado que tenemos manifestado y sosteniendo los tenedores los precios de 57 á 59 rs. a. v.

Esparto.—Las existencias procedentes de Africa siguen siendo más bien escasas, por cuya razon los precios están sostenidos. Cotizamos las clases superiores propias para la fabricacion del país, de 40 á 43 rs. los 50 kilos; los de pleita de 36 á 38 rs. y los regulares de 30 á 33 rs.

Harinas.—Seguimos con la misma escasez de existencias que anunciamos en nuestra última publicacion.

Cotizamos las de este país marca Connill 1.<sup>a</sup> Candeal de 27 á 28 rs. a. valenciana, id. 2.<sup>a</sup> de 25 á 25 1/2 rs., y la 3.<sup>a</sup> de 20 á 21 rs.

De Aragon y Castilla, 1.<sup>a</sup> Candeal de 27 á 28 rs. y las de trigo duro de 25 1/2 á 26 1/2 rs.

Pimienta.—La cotizamos al detall de 91 á 92 rs. a. v.

Sardinas.—Continúa la plaza surtida sin que la demanda se hal'a animada. Cotizamos las de Isla Cristina, de 26 á 28 rs. a. v., las de Vivero de 23 á 26 reales y las de Galicia de 18 á 23 rs.

Trigos.—De trigos duros hay regulares existencias y los precios se sostienen, detallándose de 60 á 68 rs. fanega.

Vinos.—Con respecto á este caldo nos referimos en un todo á lo que manifestáramos en nuestra anterior Revista. Vasiendo ya muy difícil hasta fijar precios, por las pretensiones que tienen los cosecheros que aún poseen cascos aparentes para la exportacion.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

**Entrados.**

Vapor francés Touraine, c. Alleusaesd, de Beniseq, con mineral.

Id. Laffitte, c. Martinez, de Valencia, con efectos.

Beteo italiano Rosa, c. Biscuseolona, de Barcelona, con lastre.

Laud Virgen del Carmen, p. Burrud, de Ibiza, con carbon vegetal.

Virgen del Carmen, p. Vargas, de Nerja, con aúcar.

Vapor Luis de Cuadra, c. Esneidero, de Cartagena, con efectos.

**Despachados.**

Vapor Laffitte, c. Martinez, para Sevilla, con efectos.

Id. Amalia, c. Franco, para Orán, con idem.

Id. Luis de Cuadra, c. Esneidero, para Barcelona, con idem.

Laud Joven Perico, p. Giner, para Torre- vieja, con lastre.

Id. Almas, c. Palon, para Valencia, con efectos.

**Seccion local.**

**Arriendo.**

Se arriendan las neveras, ventisqueras y terreno para recoger nieve en la sierra de Mariola, procedente de la testamentaria de

don Pascual Puig; el que quiera hacer proposiciones puede dirigirse en Valencia, á don Manuel de Les, calle de Colon, número 24 principal, y en Onteniente, á don José Delgado de Molina. 5-6

**AGENCIA DE NEGOCIOS**

á cargo de Don Wenceslao Alted y Jornet, Procurador de los Tribunales,

S. ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales. Representacion de ayuntamientos. Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables correspondientes en Madrid principales poblaciones de España. Administracion de bienes y rentas. Encargo y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion. Despacho: Victoria, 4.—Alicante.

**Preparacion**

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia, Montengon 6, segundo.

**Petróleo.**

En casa de los Sres. Matias Garcias y Compañia, lo hay refinado marca Radiant á 65 reales caja de tránsito, y 90 consumo pagado.

**Aviso.**

Se vende un piano vertical á precio arreglado. Darán razon en la calle de Bailen, número 8 2.

**Guerra á todas**

las afecciones nerviosas.—Curacion asegurada, haciendo uso continuo de la



No mas dolor de cabeza.

No mas nevralgias.

que es la pila eléctrica práctica puesta al alcance de todos.

En venta Alicante, en casa de Mr. Lassa- lle, óptico, calle Mayor.

**HARINAS.**

No nos cansaremos de recomendar al público las ecelentes harinas que se espandan en la calle de San Nicolás, número 10.

Las hay de trigo fuerte, puro y del candeal de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup>; todas muy superiores. Tambien se venden salbas fines entrefinos y gordos.

**GRAN DEPÓSITO**

**Puntas de Paris.**

Antonio Guillen Lopez.—Mayor 15, 15, 17.

**VAPOR M. PEREZ.**

Saldrá el 9 del actual para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Faes Hermanos y Compañia.

**VAPOR BARAMBIO.**

Saldrá el 8 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatario: Faes Hermanos y Compañia.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

FARMACIA

# Rodriguez Hernandez,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS»

Budapest, (Hunyria)

Esta agua que ha sido analizada por los Emisores Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable a los estómagos mas delicados. Su acción es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese a 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.

## POBREZA DE LA SANGRE

FIEBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS

VINO de BELLINI con Quina é Columbo

DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).

Este VINO fortificante, febrífugo, anti-nervioso, cura las Afecciones escrofulosas, Fiebres, Nevroses, Diarreas crónicas, Colores pálidos, Irregularidad e Empobrecimiento de la sangre; conviene especialmente a los niños, a las Señoras delicadas, a las Personas viejas, y a las débiles por enfermedad ó excesos.

Dr. Adm. Bellini, rue de Strasbourg, 10, en París, y en casas de depósitos de los remedios franceses en España. — Precio, 24 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos cuyas etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Frances y la firma: J. Fayard.

## FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II—Alicante.

Jarabe de Codeina.

Este delicado jarabe, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Borthé, combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del catarro, de la gripe, de la coqueluche, de la bronquitis, y de la tisis pulmonal.

Pena término a la exacerbación de los padecimientos que causan las enfermedades orgánicas.

Alivia, con una quietud reparadora, a las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias mas rebeldes a toda otra medicación. — Precio 6 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las barcas), Alicante.

## INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

GRAN REMEDIO

## Licor de Brea, con Bálsamo Tolú y Savia de pino marítimo de Costas.

Este licor, más eficaz que cuantos hasta el día se conocen, obra de una manera segura y admirable.

Efectivamente: si los preparados de brea y particularmente el Licor han sido experimentados con éxito en las principales poblaciones de Francia, España, Bélgica y Austria contra los resfriados, bronquitis, catarro pulmonal y de la vejiga, etc.; si la Savia de pino ha sido elogiada para combatir todas las afecciones crónicas y agudas de las vías respiratorias, inclusa la tisis pulmonar, segun las observaciones de Amadeo Lantor, y administrada por el ilustre práctico Dr. Burdeos Dr. Ponge ha curado ciertas afecciones del aparato digestivo y de los órganos genitales urinarios, tales como catarros vesicales, leucorreas etc.; y si, finalmente, al Bálsamo Tolú se le ha considerado siempre de acción especial en los catarros crónicos y toses rebeldes, claro está que nuestro Licor posee preciosísimas virtudes y es mas útil y ventajoso que cuantos se preparan con la brea solamente. — Precio 10 reales.

Depósito general.—Farmacia y laboratorio de COSTAS, Sombriería, 5, bajo el campanario de Santa Catalina, Valencia, y en todas las principales Farmacias del Reino.

## Comp. Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES

ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes a las seis de la tarde para Valencia Barcelona, San Feliu, Palamos y Certe. Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

Petróleo de primera clase.

A 64 reales caja, de tránsito. Diríjase a los Sres. Fournede hermanos, calle de San Francisco, número 12, en Alicante.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Pisaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas venetanas que las ofrecemos a nuestros numerosos amigos y parroquianos. Antonio Guillen, calle Mayor, núm. 13, 15, 17.

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las afecciones de todo género, ya sean las que afligen a la juventud y a la mujer en la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de todas las impurezas y contribuyen a su pureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxford-Street y Londres.

## PAPEL epispástico de ALBESPEYRES

El Verdadero papel de Albespeyres se emplea en los hospitales militares, esta recomendado hace ya sesenta años por los notables médicos, siendo la mejor preparación para mantener los voligatorios.

El Verdadero papel de Albespeyres se vende en una cajita envuelta en un prospecto comenzando por estas palabras PAPIER epispastique d'ALBESPEYRES.

Aviso importante:

Es contra hecha toda cajita que no este cerrada por un rotulo que lleve la firma

Depósito en todas las Boticas

## Jarabe tónico anti-nervioso de corteza de naranja amarga

PREPARADO POR

## D. José Carlos Bellido,

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, Alicante.

Este delicado Jarabe, que usa como higiénico y como medicinal, se emplea con feliz éxito como tónico y estomacal y en general en todas las afecciones nerviosas.

Tambien se expenden en esta farmacia los Jarabes de Cidra, Limon, Fresas, Trambuesas, Grosella, Agraz, Goma etc., a 4 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

## Rafael Abat

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños. — Colchones patente de tela metálica para las mismas.

Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler.

Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.

Batería de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada.

Lámparas y quinqués de todas clases desde 1 real uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc. etc.

Perfumeria de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Mico Farina.

Variado surtido de juguetes.

Máquinas para coser a mano y a pie.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado aniseta de Maria Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos a precios sumamente económicos.

### INTERESANTE.

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotización mediante una pequeña comisión. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos. Princesa, 24, principal.

## LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. 1C. id. id. CA CD (marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior. Bandera y Cordero. Lámparillas para aceite tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen, calle Mayor, 13, 15 17.

## Perfumeria de Antonio Guillen Marin

Mayor 16, frente a la calle de las Almas.

En este establecimiento se ha recibido un magnífico surtido de perfumeria de todas clases como son: Jabones de los mas superiores hasta de un real pastilla, pomadas, aceites, cosméticos, brillantinas, diamantinas, elixires para la ntadura, pastas y jabones para id. opiatas, extractos, agua de colonia, labanda, celeste, compaca y la verdadera de la florida.

Tintes para el cabello y la barba de todas clases; petacas, targeteros y portamone las de piel Rusia, cuellos y puños para caballeros, elegantes corbatas y chalinas, cuellos y puños para señora, elegantes y bonitos chales ingleses, idem. tocas de todos tamaños y bonitos dibujos, tocas y abrigos para niños y niñas, refajos de lana, medias inglesas para señora de hilo algodón y lena, id. para niñas y niños, camisetitas, calcancillos y calcetines para caballero de hilo, algodón y lana, antecuas, sombrillas y paraguas.

Todo esto se halla de venta en la perfumeria de Antonio Guillen Marin, Mayor, 16, frente a la calle de las Almas.